

# **La fondation de la RPDC(le 9 Septembre 1948) et son rôle sur l'arène internationale d'aujourd'hui**

## **Professeur Omar Lopez,**

Président de l'Institut vénézuélien des idées du Juche,  
Vice-président de l'institut de l'Amérique latine des idées du Juche,  
Membre du Conseil de l'IIII

Je voudrais profiter de cette opportunité pour pénétrer dans l'histoire de la Corée et étudier sur la fondation de la RPDC, sur les raisons derrière elle et sur le processus de l'évolution de la Corée à travers le temps. Et l'examen sera fait sur le rôle joué actuellement par la Corée dans la lutte contre l'impérialisme.

La RPDC a été fondée le 9 septembre 1948. La Corée a été instaurée en Etat socialiste sous la direction du camarade Kim Il Sung, premier Président de la République.

La fondation de la RPDC était le résultat de plusieurs facteurs historiques et politiques. Après la Seconde Guerre mondiale, la péninsule coréenne a été divisée en deux zones : la moitié nord et la moitié sud sous l'influence des Etats-Unis. Sous une telle tension, les élections par le peuple entier ont eu lieu en 1948. Et en conséquence, a été établi le gouvernement central de la République.

Le cours de la fondation a accompagné l'implantation d'un système politique basé sur le socialisme.

Sous la direction de Kim Il Sung, le régime politique, concrétisation des idées du Juche mettant l'accent sur la fierté nationale et l'indépendance politique, a été établi. La Constitution de 1948 a mis sur pied le système d'un parti unique ayant comme parti au pouvoir le Parti du travail de Corée du Nord.

## **Rôle de la RPDC dans le monde actuel**

La RPDC joue un rôle particulier sur la scène internationale pour sa position anti-impérialiste et sa politique nucléaire. La Corée a maintenu la politique d'autodéfense et s'est opposée à toute ingérence des puissances étrangères dans sa souveraineté.

Au cours des années, la RPDC a poussé le programme nucléaire et de missiles balistiques, ce qui a suscité la crainte de la communauté internationale à cause de la tension et du conflit potentiels. Pourtant le gouvernement de la République a argumenté que ces mesures sont nécessaires à assurer la sécurité contre la menace à laquelle il fait face, et maintenu les relations étroites avec les nations adhérant à la position anti-impérialiste. Et ces liens étaient une partie indispensable de la stratégie diplomatique de la RPDC et ils ont exercé de certaines influences aux relations internationales.

Actuellement, la RPDC remplit un rôle important dans la sphère planétaire qui va de plus en plus à la multipolarité. Bien qu'elle soit pointée comme objet des sanctions internationales pour son programme nucléaire et de missile, la Corée a su conserver les relations diplomatiques et l'union avec de nombreux pays qui partagent la position anti-impérialiste et les points de vue opposés à l'ordre mondial.

On continuera les études sur une partie des pays alliés principaux de la RPDC à l'heure actuelle.

La Chine est un allié principal de la RPDC et son associé économique. Les deux pays ont la même frontière terrestre et une longue histoire d'une relation intime. La Chine a fourni à la Corée le soutien diplomatique, économique et d'énergie. Celle-là est le collègue commercial le plus grand de la Corée. Elle a fait des efforts pour atténuer la tension dans la péninsule coréenne en assistant aux transactions et en assurant la stabilité régionale.

La Russie aussi a maintenu la relation étroite avec ce pays. Il se pourrait que ce lien ne soit pas solide aussi bien que celui avec la Chine, néanmoins la Russie a fourni l'assistance économique et d'énergie à la Corée. Ces deux pays ont cherché à renforcer le lien économique et commercial et réalisé les échanges diplomatiques sur un haut niveau.

De même, la Corée a maintenu les relations de coopération avec l'Iran dans les problèmes tels que les techniques nucléaires et de missiles. Ils sont désignés tous les deux comme objets de sanctions internationales à cause de leurs programmes nucléaires respectifs. Il n'est guère connu en détail des liens particuliers entre ces deux pays, mais il court des informations qui disent des échanges techniques et des coopérations dans le domaine de la défense.

Elle a eu une relation étroite avec la Syrie aussi durant plusieurs dizaines d'années. Les deux pays partagent la même position anti-impérialiste et ont coopéré dans les domaines comme la défense et les technologies militaires.

Il est important de souligner que ces relations ne resteront pas stabilisées et qu'elles peuvent changer en fonction des contextes politiques et des intérêts stratégiques en évolution. Et elle a cherché les moyens visant à nouer les liens avec plusieurs pays aspirant à la position anti-impérialiste et au monde plus multipolaire.

Quant aux relations avec les pays de l'Amérique latine, du point de vue historique, il a existé quelques liens plus ou moins limités, mais il n'y a pas eu de relations aussi étroites que celles avec la Chine, la Russie, l'Iran et la Syrie. Elle a également conservé les relations diplomatiques avec de différents pays de l'Amérique latine et cherché la voie pour renforcer les liens dans les domaines comme les coopérations commerciales et techniques.

Ensuite, on abordera de certains pays de l'Amérique latine avec lesquels la Corée a noué les relations.

Le Cuba reste en relation diplomatique avec la RPDC pendant des dizaines d'années. Les deux pays ont les mêmes visions anti-impérialistes, se coopèrent dans les secteurs tels que l'enseignement, la santé et la technologie, et ont fait les échanges sur les plans culturel et sportif.

La RPDC a maintenu la relation diplomatique avec la Vénézuéla surtout au temps du feu président Hugo Chavez. Il est connu qu'il y a eu les échanges commerciaux et les coopérations techniques dans les domaines de l'énergie et de la technologie.

Elle a fait les échanges commerciaux de haut niveau avec le Mexique dans les secteurs comme la mécanique et les produits chimiques, et le changement politique d'aujourd'hui prédit l'amélioration de ces relations.

Il importe de souligner que les relations avec les pays de l'Amérique latine peuvent évoluer et développer en fonction des changements politiques et des intérêts stratégiques au fil des heures. Et ces relations peuvent toujours se faire influencer en tout temps par les sanctions des forces assistées par les yankees. Par exemple, avec le Brésil la relation diplomatique a été maintenue malgré le gouvernement de Bolsonaro, et pour le rôle du gouvernement de Lula et pour son rôle principal joué dans le cadre de

BRICS, il est espéré un élargissement de relations diplomatiques. C'est le même cas pour le Pérou. La bonne relation est conservée avec le gouvernement progressiste de Castillo, mais il semble qu'elle est en arrêt à cause de la situation politique actuelle.

Il convient d'ajouter que le leadership coréen a été maintenu grâce aux instructions et direction du camarade Kim Jong Il et du camarade Kim Jong Un qui ont transformé la RPDC en une puissance socialiste et celle nucléaire en dépit des menaces des impérialistes et leurs laquais.

Si l'édification d'une puissance n'était que rêve et espoir le 9 septembre 1945, aujourd'hui, en 2023, c'est la réalité et l'horizon de nombreux peuples du monde.